
Behindertenbeirat im Landkreis Gifhorn e.V.

Protokoll
Sitzung vom 03.04.2008 um 19.30 Uhr in der

Paulus-Kirchengemeindezentrum Gifhorn, Brandweg 38

Anwesend: Ingrid Behrens, Dietrich Butowski, Barbara della Monica, Hajo Hoffmann, Thilo 
Hofmann, Elke und Hartmut Paetzold, Armin Sue

Tagesordnung:

1. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 06.03.2008 (Mitgl.-Vers.)
2. Berichte aus der Region (z.B. Isenbüttel)
3. Berichte über gelaufene Veranstaltungen (Persönliches Budget, Indien-Vortrag)
4. Ausblick auf kommende Veranstaltungen (Seminar Persönliches Budget)
5. Überlegungen zu kommenden Arbeitsschwerpunkten 
    (Barrierefreies Internet, Öffentlicher Nahverkehr, Zusammenarbeit mit Tourismus-  
    GmbH, Tag der Senioren, Tag der Familien, Open Air der Jugendpflege Gifhorn)
6. Verschiedenes

zu 1)
Barbara della Monica begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Das Protokoll der Sitzung vom 06.03.2008 wird genehmigt.

zu 2)
Übersichtsplan über zu schaffende barrierefreie Straßenübergänge in Isenbüttel
Dietrich Butowski berichtet über die Begehung des innerörtlichen Verkehrsbereichs von Isenbüttel 
vom 27.03.2008. Der Beschluss des Gemeinde-Bauausschuss und des Verwaltungsausschuss sah 
die Teilnahme von Vertretern der Fraktionen, des Behindertenbeirates, des Seniorenbeirates und des 
ADFC vor. 
Die Initiative hierzu kam durch das Gespräch von Dietrich Butowski mit dem Gemeindebürgermeister 
zustande.
Festgestellt wurden Bereiche, die dem Begriff von Barrierefreiheit im Straßenraum entgegenstehen: 
Mittelinseln in Fahrbahnen, überhöhte Bordsteinkanten, zu tiefe Abflussrinnen, steile Pflasteranstiege 
und zu starke Querneigungen der Gehwege, diese zusätzlich mit großen Unebenheiten. 
Bushaltestellen, zum Teil unbefestigt, erschweren den Einstieg für alle Fahrgäste.

zu 3) 
>Der Multimedia-Vortrag "Von Kalkutta bis an die Quellen des Ganges" von Andreas Pröve fand am 
01.04.08 statt im Saal des Kreisbildungszentrum Gifhorn. Eine beeindruckende Veranstaltung des 
Reisejournalisten im Rollstuhl. 
Bedauerlich war die geringe Besucherzahl (40), die Berichterstattung in den Zeitungen über den 
Veranstaltungs-Termin , außer in der Allerzeitung, wird als unzureichend gesehen. Die 
Öffentlichkeitsarbeit wurde dankenswerter Weise von der KVHS übernommen und in Gifhorn von 
Ingrid Behrens unterstützt.
Es ist zu überlegen, jemanden für Öffentlichkeitsarbeit zu gewinnen. Überlegt werden soll auch, in 
welcher Form Informationen außer über die Presse verbreitet werden können.

>Im Kasino der AOK-Gifhorn fand am 31.03.08 die Auftaktveranstaltung zum Fortbildungs-Programm 
für das Persönliche Budget statt.
Sigrid Lübbers, Juristin und Bernd Dörr von "Selbstbestimmt Leben" Hannover/Niedersachsen führten 
vor etwa 40 Zuhörern in die Thematik ein. Hierzu wurden vom Landkreis schriftliche Einladungen z.B 
an den Sozialausschuss versandt .Leider war auch hierzu die Vorankündigung in der Presse, trotz 
mehrerer Pressemitteilungen von Barbara della Monica, nicht ausreichend. 

zu 4)
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Das Seminar am 28. und 29.04.08 ist schwerpunktmäßig auf den Beratungsteil zum "Persönlichen 
Budget" ausgelegt. Das Seminar ist bereits ausgebucht, Anmeldungen von 32 Teilnehmern liegen vor, 
z. B. aus der Lebenshilfe, der Verwaltung -Fachbereich Soziales/ Eingliederungshilfe-, Reha-
Servicestellen, Pflegeüberleitung, KKH sowie Ambulanten Pflegediensten aus der Region. Dozentin ist 
Ulrike Stender vom Verband Niedersächsischer Bildungsträger (VNB)

Barbara della Monica gibt eine kurze Einführung zum PB und erläutert Fallbeispiele, Zielvereinbarung 
und fasst das Antragsverfahren zusammen. 

zu 5)
>Elke Paetzold trägt Möglichkeiten finanzieller Bezuschussung für die Arbeit des Behinderten-Beirates 
durch die Aktion Mensch vor. Gefördert werden nur Projekte, eine detaillierte Projektbeschreibung 
und 50% Eigenmittel sind erforderlich. Da unsere Eigenmittel nicht ausreichen und eine 
Bezuschussung nicht sichergestellt ist, kommt diese Quelle vorerst für die Bedürfnisse unserer Arbeit 
nicht in Frage.

>Für die Inanspruchnahme von Fahrdiensten zu unseren Veranstaltungen finanziellen Zuschuss zu 
leisten, ist ein Beschluss (einstimmig) gefasst worden: Für die Hin- und Rückfahrt mit dem 
Behindertenfahrdienst z. B. aus Wittingen werden 1x im Vierteljahr die Kosten vom BBLK 
übernommen. Weitere Regelungen kann der Vorstand beschließen.

>Aus dem Beirat wird bemerkt, dass für Mitglieder auch mangelnde ÖPNV-Verbindungen den Besuch 
an den Veranstaltungen nicht möglich machen. Erfreulicherweise zeichnen sich 
Mitnahmemöglichkeiten ab.

>Zur besseren örtlichen Erreichbarkeit unserer Treffen wurde überlegt, sich wieder mit dem Eberhard-
Schomburg-Haus in Verbindung zu setzen. Barbara della Monica wird Kontakt aufnehmen.

>Barrierefreies Internet: Armin Sue und Hajo Hoffmann werden in Internetauftritten bei Kreis- und 
Landesbehörden recherchieren und nach guten Beispielen suchen. Bei nicht barrierefrei gestalteten 
Seiten sollen bei den Webmastern verbessernde Anregungen gegeben werden.
Es wird nochmals angeregt, unseren Behindertenbeirat in der Homepage des Landkreises Gifhorn im 
dortigen Vereinsverzeichnis aufzunehmen, da jetzt die Webseite des Behindertenbeirats aktuell ist. 
Thilo Hoffmann will den Flyer des Behindertenbeirats als pdf-Datei zum herunter laden umschreiben.

>"Das Bündnis für Familien" wird am Donnerstag, 15.05.08 wieder eine Familienmesse in 
Gifhorn durchführen. Der BBLK wird sich auch wieder beteiligen. Angedacht ist wieder ein Rollstuhl-
Parcour, Klangdosen (Elke Paetzold), Infostand.

zu 6)
>Geplant für den Runden Tisch „Schule für Alle“: Sachstandsbericht zum Regionalen Integrations-
Konzept (RIK) in Isenbüttel, dazu Einladung an Herrn Rautenbach, Rektor der Grundschule Isenbüttel. 
Auch in der Samtgemeinde Meinersen gibt es Überlegungen zu einem RIK.

>Das Mehrgenerationenhaus des Kinderschutzbundes Gifhorn in der Winkelerstraße bot einen 
lebhaften Betrieb mit dem Tag der Offenen Tür am 20.03.08. Für uns als Besucher konnte hierbei 
durch die turbulente Atmosphäre konnte kein Einblick in die Aktivitäten im  Alltag vermittelt werden.

>An einem Vorbereitungstreffen für den diesjährigen Frauensporttag und zu AGIL 2009 (Aktiv und 
Gesund in der 2. Lebenshälfte) hat Doris Butowski für den Behindertenbeirat teilgenommen. Ein 
weiteres Treffen ist für den 15.05.08 um 19.00 Uhr in Gifhorn vereinbart worden.

>Einer Mitteilung von Lydia Lauenroth (Behindertenbeirat Wolfsburg) zu Folge wird im Rahmen der 
Jahreshauptversammlung am 22.04.08 um 17.30 Uhr im Haus des Paritätischen Sozialzentrum 
Wolfsburg, Saarstr. 10 a eine Hörgeräte-Präsentation stattfinden.
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Die nächste Sitzung findet statt am 08.05.2008 um19:30 Uhr im 
Paulus– Kirchengemeindezentrum, Brandweg 3

Dietrich Butowski
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